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Après la première annonce de la la Croix à ses disciples, Jésus prend avec lui Pierre, 
Jacques et Jean sur la montagne pour prier."Sur cette montagne,Jésus fut transfiguré 
devant eux,ses vêtements devinrent resplendissants".Il devient lumineux,rayonnant 
comme il sera après sa résurrection.Ils le regardaient avec admiration et crainte, 
contemplant sa véritable identité:il est le Fils de Dieu.Ils sont introduits dans l'intimité 
rayonnante de la relation entre le Père et le Fils. Là est bien l'enjeu du Carême : nous 
amener à entrer dans cette communion véritable avec Dieu. Cette blancheur symbolise 
ici la filiation divine de Jésus qui a pris visage d'homme pour nous révéler notre visage 
d'éternité. Ainsi,ils voulaient immortaliser cette expérience spirituelle,mais Jésus les en 
a dissuadés pour redescendre de la montagne.La Transfiguration a pour but non 
seulement de conforter les disciples dans leur foi,et à travers eux,celle de tous les 
croyants,mais aussi de les réconforter lorsqu'ils seront face à la Croix,pour qu'ils 
parviennent à poser un acte de confiance en ce Dieu qui les aime jusqu'au bout. Après la 
profession de foi de Pierre,Jésus se consacre exclusivement à la formation de ses 
disciples. 
 

 

"Survint une nuée", symbole de la présence de Dieu et de sa proximité avec les 
hommes. Marc veut montrer que Jésus est bien le Nouveau Moïse,Libérateur de son 
peuple,qui inaugure une nouvelle Alliance et apporte une nouvelle Loi scellée dans les 
coeurs. Encore une fois, la parole du Père résonne:"Celui-ci est mon Fils bien-aimé. 
Ecoutez-le",càd suivez-le sur ce chemin pascal qui vous déconcerte.Faites-lui 
confiance,n'ayez pas peur.Il vous ouvre un chemin de vie". Le Père ne s'adresse pas à 
une seule personne comme au baptême,mais,à travers les trois disciples, à la 
communauté chrétienne. L'unique façon de rester sur la montagne,càd avec le Christ 
lumière de la vie, c'est d'écouter sa parole. Il n'y a pas d'autre chemin pour aller à 
Pâques: il faut écouter les mots de Jésus, accueillir la lumière qu'ils contiennent, accepter la 
vérité qu'ils font surgir dans notre existence, consentir à convertir ce qui doit l'être. Alors la 
véritable tente de Pierre pourra apparaître: il s'agit de notre vie. Elle sera bien une 
demeure de la Parole. 
 

 

Oui, notre avenir est d'être, comme Jésus, comme Marie sa mère, transfigurés, glorifiés. 
Mais il nous faut sortir de nos pulsions instinctives, notre moi-égoïste pour devenir,peu 
à peu, enfants de lumière libérés par l'amour. C'est jour après jour que nous sommes 
appelés à choisir entre l'amour qui nous construit,nous transfigure et l'enfermement 
destructeur sur nous-mêmes.Le péché,c'est toujours de l'amour enfoui,de l'amour blessé 
ou tué. Notre transfiguration se réalise, jour après jour. Chacun de nos actes,chacune de 
nos décisions,est mystère de mort à soi-même et résurrection.Un sourire,un geste de 
solidarité, un engagement pour la justice,un pardon accordé ou reçu,une prière.Tout peut 
devenir immortel,puisque Dieu est amour.C'est chaque jour que nous façonnons notre 
visage d'éternité, que nous immortalisons notre vie.Tout amour vécu est promesse 
d'éternité. La transfiguration fait partie de la Bonne Nouvelle:quand l'amour règne,il 
transfigure les êtres et la création tout entière.L'amour puisé en Dieu épanouit et 
stimule,il fait voir toute chose autrement. Il perce les apparences, traverse les masques 
pour atteindre le coeur de l'être où Dieu se cache.Nourri d'amour,le regard lui aussi 



transfigure. Chargé de bienveillance,il apaise,donne confiance et révèle l'autre à lui-
même.Un regard créateur. Par contre,vide d'amour ou gonflé de passion,l'homme est 
défiguré par l'avidité et la jalousie,l'insatisfaction chronique.La passion durcit,aveugle et 
trouble le regard: un regard qui blesse et humilie,saccage et détruit,étouffe et 
paralyse.Un regard destructeur.Comme Abraham ou les trois apôtres,nous sommes invités 
au dépouillement purificateur,au renoncement libérateur pour accéder à la plénitude de la 
vie et nous laisser transfigurer. L'eucharistie est ce rendez-vous "sur une haute 
montagne".C'est là qu'il nous parle,se révèle et nous transfigure. C'est là qu'il nous entraîne 
dans l'intimité de la communion. Abbé Honoré Babaka 
 


